
Сотрудники столичной милиции
задержали в субботу, 26 мая, на
Кунцевском кладбище двоих подро-
стков - учеников девятого класса,
которые повредили могильные со-
оружения, сообщили в правоохра-
нительных органах.

На следующий день в ходе опера-
тивно-разыскных мероприятий бы-
ли задержаны еще двое злоумыш-
ленников - ученик 10-го класса и
ученица 9-го класса. Подростки по-
дозреваются в том, что в ночь на
четверг, 24 мая, повалили на Кун-
цевском кладбище 75 памятников.
Возбуждено уголовное дело.

В воскресенье, 27 мая, пример-
но в 11.50 в Московскую службу
спасения позвонил очевидец, со-
общив, что на Керченской улице у
дома № 6 на проезжую часть упа-
ло дерево. Оказались оборваны
провода уличного освещения, за-
блокировано движение.

А примерно через три часа у ав-
тозаправки на пересечении Воло-
коламского шоссе с Пехотной
улицей также на проезжую часть
рухнул столб уличного освещения
с высоковольтными проводами.
Причина – дорожно-транспортное
происшествие. По рассказу одно-
го из очевидцев, водитель легко-
вой автомашины не справился с
управлением и врезался в столб.
В результате на Волоколамке до
вечера было практически полно-
стью парализовано движение ав-
тотранспорта в сторону центра.
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НУ И ДЕНЕК...

Два новых проезда проложат в
Печатниках до конца 2008 года, со-
общили во вторник, 29 мая, в город-
ской администрации. Мэр Москвы
Юрий Лужков подписал распоряже-
ние, согласно которому дороги
пройдут от проектируемого дублера
Волгоградского проспекта до пере-
сечения с железнодорожной веткой,
соединяющей курское направление
и малое кольцо Московской желез-
ной дороги, а также вдоль железно-
дорожной ветки от Шоссейной ули-
цы до пересечения с будущим чет-
вертым транспортным кольцом.

В 2007 году будет проведена ин-
вентаризация собственности, попа-
дающей в зону строительства. Впос-
ледствии эти объекты будут выведе-
ны, а собственники получат соответ-
ствующую компенсацию. Новые
проезды улучшат транспортное об-
служивание жителей района Печат-
ники и объектов, расположенных в
промзоне «Южный порт».

«МС» - Интерфакс 
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В ЖАРУ ВСЕ ГОРОДСКИЕ ДОРОГИ

МОЮТ  НЕ ТОЛЬКО НОЧЬЮ, 
НО И ДНЕМ – ЧТОБЫ И УЛИЦЫ, 

И ВОЗДУХ БЫЛИ ЧИЩЕ
факты и комментарии
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НОВЫЕ ДОРОГИ 
В ПЕЧАТНИКАХ

Работы по реконструкции Дмит-
ровского шоссе начнутся во вто-
ром полугодии 2007 года, сообщи-
ли в понедельник, 28 мая, в пресс-
службе префектуры Северного ад-
министративного округа. Реконст-
рукция пройдет в три этапа. Она
предполагает расширение трассы
до четырех-пяти полос в каждом
направлении.

В ходе реконструкции на Дмит-
ровском шоссе и на линии Саве-
ловской железной дороги появят-
ся два новых подземных пешеход-
ных перехода - у остановки «Гос-
тиница «Молодежная» и у оста-
новки «Магазин «Спортмастер».

Работы по реконструкции шоссе
запланировано завершить в 2009
году, а весь комплекс реконструк-
ции транспортного сообщения на
этом участке округа - до 2015 года.

ДМИТРОВКА
ПРЕОБРАЗИТСЯ

ПОНЕДЕЛЬНИК,28.05
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Ну и денек это воскресе-
нье! В моем почти по-
дачному прохладном

Восточном Дегунине около
13 часов уже плюс 28. В цен-
тре столицы, подозреваю,
больше. И так практически
всю неделю! Первая неделя
настоящей жары стала для
москвичей словно компенса-
цией за в общем-то прохлад-
ную, хоть и раннюю весну.
Для дорожно-коммунальных
служб Департамента ЖКХиБ
– порой горячей и в букваль-
ном, и в переносном смыс-
лах. Доселе дорожные ком-
мунальщики занимались

уборкой и поливом магистра-
лей, улиц, придорожных га-
зонов только по ночам. Но
раз такая жара, к ночному
регламенту добавились еще и
водные процедуры для рас-
каленного асфальта в самый
разгар дня.

- Все городские дороги из-
за установившейся жаркой
погоды должны промываться
один-два раза в дневные ча-
сы, - сообщил во вторник, 22
мая, руководитель Департа-
мента ЖКХиБ Артур Кески-
нов. – При температуре воз-

духа свыше 25 градусов до-
рожным службам дано рас-
поряжение обеспечить по-
ливку дорог с 13 до 16 часов.
Это необходимо для удале-
ния загрязнений с дорожного
полотна, что не только ухуд-
шает состояние улиц, но и яв-
ляется источником повышен-
ной запыленности воздуха.

Поливка началась со сре-
ды, 23 мая, в 13 часов с ми-
нутами. На улицы вышли пра-
ктически все поливочные ма-
шины жилкомхоза. Разве что
в четверг и пятницу не поли-
вали асфальт: жара несколь-
ко спала. Но уже в субботу с

приходом 28-градусного пек-
ла на дороги опять пришлось
выводить все поливалки.

Корреспонденты «МС» от-
слеживали работу этих ма-
шин в воскресенье. Колонны
поливочной техники работа-
ли во всех районах города.
Но особенно часто мы встре-
чали их в центре столицы.

Центр обслуживают маши-
ны филиала № 8 ГУП «Дорин-
вест». В 15 часов с минутами
ЗИЛы восьмого филиала от-
правляются уже в свой тре-
тий за сутки рейс.

- Одну и ту же трассу стара-
емся освежать по нескольку
раз. Надо же хоть немного ох-
лаждать асфальт для облегче-
ния движения транспорта, - го-
ворит старший мастер филиа-
ла № 8 ГУП «Доринвест» Татья-
на Нестерова.

Благо дело, этого самого
транспорта на дорогах отно-
сительно немного в воскрес-
ные дни. В будни было куда
хлопотнее.

На маршрутах только са-
мые опытные водители. По-
нятно, почему. Помыть проез-
жую часть, рассказывают
коммунальщики, не так-то
просто. Причина банальная:
уступать дорогу спецтехнике,
увы, у нас не торопятся. Не го-
воря уж о дне, и ночь, оказы-

вается, полна неожиданно-
стей. Иные автолюбители го-
няют по ночным улицам, не
пропуская никакую комму-
нальную технику. Надо ли го-
ворить, что бывает днем?! По-
рой ситуация, что называется,
накаляется до предела.

Впрочем, сложности возни-
кают не только из-за этого. В
жару и сами спецмашины пере-
греваются, фактически выходят
из строя. Люди выносливее. Им
приходится стоять, ожидая, по-
ка машины не остынут. 

- Ну а едва остынут, продол-
жаем дальше работать в нор-
мальном режиме, - говорит
Игорь Мязин, водитель поли-
вочной машины.

Работать под ярким солн-
цем ему и его коллегам, по-
дозреваю, придется не один
еще день. Метеорологи обе-
щают: нынешняя  жара за-
держится в столице. Они со
спортивным интересом гото-
вятся зафиксировать новый
температурный рекорд, кото-
рый держится уже 116 лет.
Сбудется этот прогноз - зна-
чит, поливать и поливать
коммунальщикам...

Геннадий 
АЛЕКСАНДРОВ

Есть немало городов, где ве-
лосипедисты чувствуют се-
бя полноправными участ-

никами дорожного движения –
им на проезжей части выделены
специальные дорожки. На мос-
ковских улицах велосипедисты,
скорее, незваные гости: по не-
приспособленной для двухко-
лесных «коней» мостовой ез-
дить страшно, вот и носятся они
по тротуару, пугая зазевавшихся
прохожих. С недавних пор спра-
ведливость хотя бы частично
восстановлена. По инициативе
главы Департамента природо-
пользования и охраны окружаю-
щей среды столицы Леонида Бо-
чина специальные велосипед-
ные дорожки появились в Тро-
паревском парке и на Воробье-
вых горах. 

Мы побывали в Тропареве,
чтобы полюбоваться новинкой.
Велодорожка состоит из двух
кругов – большого длиной три с
небольшим километра и малого
– около двух километров. Найти
ее несложно: на каждом шагу
деревянные резные таблички с
указанием направления. Дорож-
ка представляет собой асфаль-
тированное полотно шириной в
полтора-два метра – два велоси-
педа разъедутся спокойно.
Вдоль нее установлены скамей-
ки. А вот освещена дорожка не
полностью – частично она про-
ложена по довольно глухим ме-
стам парка, и туда свет провести
очень сложно. Не стали делать и
искусственный подогрев дорож-
ки, который позволил бы вело-
сипедистам без проблем ездить
зимой. Оборудовать подогрев
слишком дорого, трудно, а глав-
ное опасно: придется очень глу-
боко раскапывать землю, и этим
можно нанести большой ущерб
парку.   

Как рассказал главный спе-
циалист дирекции Тропарев-
ского парка по эколого-просве-
тительской работе Алексей Ва-
ричев, сооружение велодоро-
жек началось еще прошлой

осенью и вошло в состав работ
по комплексному благоустрой-
ству парка. Для начала специа-
листы проверили, нет ли в мес-
тах, отведенных под дорожки,
коммуникаций. Затем с помо-
щью трактора осторожно, ста-
раясь не задеть корневую сис-
тему деревьев, сняли грунт, на-
сыпали песок, гравий и уложи-
ли несколько сантиметров ас-
фальта.

Сейчас дорожки готовы при-
мерно на восемьдесят процен-
тов. Дело в том, что при выпол-
нении благоустроительных ра-
бот по велодорожке неодно-
кратно проехала тяжелая техни-
ка и обломала края асфальта.
Теперь предстоит устранять по-
вреждения. Также велодорожка
прерывается в районе спортив-
ной площадки, расположенной
рядом с Тополевой аллеей. Пло-
щадка еще не доделана, и пока
ее оборудование не завершат, не
смогут закончить и велодорож-
ку. Таким образом, в большом
круге не готово еще примерно
пятьсот метров, в малом – около
двухсот. Но в ближайшие пару
месяцев рабочие обещают все
закончить.

Во время нашей прогулки по
парку велосипедистов мы встре-
тили немного – будний день. За-
то в выходные их количество
увеличивается. Подобная попу-
лярность велодорожек наводит
на мысль, что неплохо было бы
организовать их побольше – в
других парках, а может, и на го-
родских магистралях. Однако,
по мнению Л. Бочина, именно
охраняемые природные зоны и
парки – наиболее удобные места
для прокладывания велодоро-
жек. На других же территориях,
помимо Тропарева и Воробье-
вых гор, таких предложений в
настоящее время нет. Отсутст-
вие же велодорожек на улицах
Леонид Арнольдович объяснил
дефицитом проезжего полотна
в городе. 

Лидия ГРОМЕКА

Помните: «плыла-качалась лодочка по
Яузе-реке»? Звучит эта незамыслова-
тая песенка в фильме «Верные дру-

зья», который часто показывают по телеви-
зору. У тех, кто имеет дело с Яузой, эти «ло-
дочки», однако, вызывают лишь улыбку.

- Да, лодочки, может быть, и плавали по
Яузе, но назвать ее судоходной нельзя бы-
ло. Судоходной она стала после того, как
шлюз построили 70 лет назад, - говорит
Владимир Беляев, начальник Яузского гид-
роузла. - Поставили шлюз, расширили рус-
ло, подняли уровень воды. С тех пор плава-
ют по реке не только лодочки – катера и да-
же небольшие баржи.

Сезон массовой навигации на Яузе от-
крывается обычно в конце мая – начале ию-
ня. Чтобы открылся, требуется серьезная
подготовка акватории реки.

Весь апрель и начало мая суда-санитары
ГУП «Мосводосток» чистили Москву-реку, о
чем «МС» рассказывала в №12. Теперь рас-
сказ о том, как, завершив работы на Моск-
ве-реке, суда осуществили санитарную очи-
стку Яузы.

В Яузу впадают около 80 притоков и ма-
лых рек. Ливневых стоков – не сосчитать.
Разного мусора – бытового и небытового -
они приносят в реку много. Помимо сбора
мусора с поверхности воды речные «двор-
ники» регулярно углубляют дно реки. После
каждой зимы оно сильно зарастает илом,
землей и песком, попадающими в реку вме-
сте с осенними ливнями, весенними талыми
водами. А еще напасть – нефтяные и бензи-
новые пятна: разных промпредприятий по
берегам немало. Поймать и собрать эти
пятна труднее, чем просто мусор. Вообще
мегаполис и его обитатели без работы на
Яузе речных «дворников» не оставляют.

Теплоход-санитар, который его экипаж
именует «Рыжим» за ярко-оранжевую окра-
ску, какой уж день выходит на сбор мусора,
плывущего по Яузе. Благодаря малым габа-
ритам, большой скорости и высокой манев-
ренности судно способно подбираться к са-
мым берегам. Чего только не вылавливает
оно и у этих берегов, и по всей акватории.

- Очень много бросают пластиковых па-
кетов, стеклянных бутылок в реку. И все это
плывет. А порой река и сюрпризы препод-
носит: вылавливаем, например, из воды ди-
ваны, кресла. Стволы спиленных деревьев
достаем из воды. На дне попадаются строи-
тельная арматура, автомобильные покрыш-
ки. Всякое, одним словом, бывает, - расска-
зывает Валерий Анучин, сменный капитан
речного мусоросборщика.

Известно: на суше, как ни механизируй
труд дворника, а без его рук не обойтись. То
же, собственно, и на воде. С одним отличи-
ем: если «дворник» речной, то вместо лопа-
ты и метлы оперировать ему приходится
специальным металлическим сачком. Вот и
оперируют, убирая накопившийся за зиму
мусор. По словам В. Анучина, его объем
просто огромный. Замусорена река не на
шутку, остается только досадовать речным
«дворникам». Особенно в области – чего
только не бросают там в притоки Яузы. И
все это приплывает сюда, в столицу.

В напряженном режиме трудились до
конца прошлой недели, когда была полно-
стью завершена подготовка Яузы к эксплу-
атации. Из реки за две с лишним недели ра-
бот пришлось вывезти полторы тысячи ку-
бометров речного ила. Это не считая десят-
ков тонн плавающего мусора. Каждый день
катера-мусоросборщики убирали с поверх-
ности реки 5-9 кубометров хлама: кресла,
стулья, полиэтиленовые пакеты, а также
выуживали со дна реки умывальники, холо-
дильники, стиральные машины, металличе-
ские трубы, строительную арматуру, даже
тумбы, которые ограждают набережную.
Полностью очищены три десятка километ-
ров в черте города, на территории ВАО и
СВАО.

- За один сезон проходим полностью этот
участок, - объясняет Адольф Парахин, на-
чальник технического флота ГУП «Мосво-
досток». - А чтобы пройти полностью всю
Яузу, нужно как минимум три года. Вот так
каждые три года и начинаем все заново.

Геннадий 
АЛЕКСАНДРОВ

«РЫЖИЙ» КОСМЕТОЛОГ ЯУЗЫ

ДЛЯ ГОРЯЧЕЙ ДОРОГИ
ХОЛОДНЫЙ ДУШ 

ЗЕЛЕНЫЙ СВЕТ
ВЕЛОСИПЕДАМ
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